

IMAGEN DEL DÍA

ESTAMPA FRONTERIZA



Desde hace dos meses la escena es la misma en el río Bravo: centroamericanos son llevados en lanchas inflables de México a Estados Unidos durante la noche. **Cada vez hay más niños entre los grupos que cruzan.** Son llevados por sus padres o familiares, ya que se piensa que con menores de edad será más fácil obtener asilo.

ONU y CIDH reclaman trato mexicano a migrantes

El presidente de El Salvador, **Nayib Bukele**, se lanza contra autoridades de México ante salvadoreña asesinada por policías en Tulum: "Lastimosamente no actuaron hasta ahora"

ALEXIS ORTIZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras el asesinato de la salvadoreña Victoria Esperanza Salazar Arriaza, a manos de policías mexicanos en Tulum, Quintana Roo, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y cuatro agencias de la ONU fustigaron el trato de México a los migrantes.

Urgieron a las autoridades mexicanas a investigar este caso, castigar a los policías e implementar capacitaciones en uso de la fuerza con perspectiva de género para todas las instituciones de seguridad pública del país.

Dana Graber, representante de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), señaló: "La muerte de Victoria evidencia las carencias para proteger a los migrantes".

Belén Sanz Luque, de ONU Mujeres, recordó que el Estado mexicano ha asumido obligaciones y compromisos en defensa de los derechos humanos. La CIDH repudió los hechos y llamó a México a asegurar la capacitación de las fuerzas de seguridad en uso de la fuerza y derechos humanos.

Nayib Bukele, presidente de El Salvador, acusó a las autoridades mexicanas de no intervenir y proteger a su

compatriota tras denunciar a su pareja sentimental por abusar sexualmente de una de sus hijas. "Lastimosamente no actuaron hasta ahora, que ya asesinaron a Victoria".

En tanto, el gobierno de Guatemala condenó la muerte de uno de sus ciudadanos por disparos realizados por un soldado mexicano el pasado lunes en Motozintla, Chiapas.

| NACIÓN | A4

Hay impunidad generalizada: EU

El Departamento de Estado de Estados Unidos consideró, en su informe 2020 sobre la situación de los derechos humanos en el mundo, que en México el principal obstáculo en este tema es la impunidad.

"La impunidad y las tasas extremadamente bajas de procesos legales siguieron siendo un problema en todos los delitos, incluyendo los abusos a los derechos humanos", señala.

A su vez, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la baja en delitos y aseguró que

se ha conseguido sin violaciones a los derechos humanos, torturas o desapariciones.

Agradeció a las Fuerzas Armadas el apoyo en tareas de seguridad y dijo que las acusaciones de que se militariza al país "carecen de toda lógica".

Redacción y agencias

| NACIÓN | A2 Y A5

ACUSAN A NOTIMEX DE ATAQUES A PERIODISTAS

| CULTURA | A31

CULTURA



LA ESENCIA DE LEONORA

La UAM rehabilitó el inmueble en el que vivió la artista. El proyecto Casa Estudio y un sitio web serán presentados el 6 de abril.

| A30 |

UD



Dulce día para los Tricolores

La Selección Mayor mejora su imagen y supera a Costa Rica, con gol de Hirving Lozano. La Sub-23 se corona en el Preolímpico.

| B1 |

Gobierno recauda 15 mil mdp menos de lo esperado

620,520

MILLONES DE PESOS fue lo que se recaudó entre enero y febrero.

LEONOR FLORES Y HORACIO JIMÉNEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

La recaudación tributaria registró un boquete de casi 15 mil millones de pesos en el primer bimestre del año, debido a que el ISR y el IEPS, principalmente, no llegaron a la meta que se estableció, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda.

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

MORENA, CON LIGERA VENTAJA EN AZCAPOTZALCO

En la alcaldía se vislumbra una contienda disputada, aunque el morenista Vidal Llerenas —actual cabeza de la demarcación— lleva la delantera, muestra una encuesta de este diario. | A20 |

Si hoy fueran las elecciones para alcalde de Azcapotzalco, ¿por cuál candidato votaría?

Vidal Llerenas Morales (Morena-PT)



Margarita Saldaña Hernández (PAN-PRI-PRD)



Connie Rosanely Alavez Luna (PES)



JUICIO MEDIÁTICO A GARCÍA CABEZA DE VACA

| NACIÓN | A10

VIDEOESCÁNDALOS ACAPARAN EN NL

COBERTURA MEDIÁTICA CIP 19-26 DE MARZO DE 2021

Difundir el video de la charla entre Clara Luz Flores y el líder de la secta Ndvrm, Keith Rarlere, catapultó la presencia positiva en las noticias del priista y generó impactos negativos en la morenista, de acuerdo con el Análisis de Reputación Mediática de Actores.



Adrián de la Garza (PRI-PRD)



Clara Luz Flores (Morena)

| ESTADOS | A16

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO

2,232,910 CASOS CONFIRMADOS **202,633 MUERTOS**

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Ana Paula Ordoñica
- A2 Alejandro Hope
- A12 Francisco Suárez Dávila
- A12 Arturo Sarukhán
- A13 Lupita Jones
- A13 Ricardo Rocha
- A13 José Cárdeno Carlión
- A13 Ignacio Morales Lechuga

CARTERA

A23 Mario Maldonado



RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS

"Entre recurrir a la organización militar y quedar sometido a ella hay una frontera muy endeble, sobre todo en la polarización que vivimos"

| A6 |

Año 104, Número 37753 CDMX 40 págs. 9 771870 156043 37753

\$69 por 1 mes **Infórmate en el periódico más objetivo de México**



SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL Mensualidad Digital Plus. Primeros 6 meses, después \$99 por mes

